

M.L.Knittel
Journée "Définis Faibles", 17 février 2014

(In)définitude et nominalisations

Résumé

Dans cette présentation, je m'intéresserai au choix des articles introduisant les SN dont la tête est un nom d'événement complexe (NEC, au sens de Grimshaw 1990) en français. Je montrerai en premier lieu que l'article défini qui, selon Grimshaw, introduit de manière obligatoire ce type de noms, est du à la présence d'une construction possessive (Szabolcsi 1981, Kayne 1993, Zribi-Hertz 1998), qui a pour propriété de légitimer l'emploi de l'article défini dès la première mention du nom (emploi cataphorique).

Je montrerai ensuite que le français autorise également certains NEC indéfinis (*une inauguration des travaux, une ventilation des locaux*). Pour rendre compte de ce type de structures, je ferai l'hypothèse que l'emploi de l'indéfini, qui indique le caractère comptable du NEC, signale que l'événement décrit est présenté sous l'aspect perfectif.

(In)definiteness and Nominalizations

Abstract

This presentation will be focussed on determining selection in French Complex Event Nominals (CEN, Grimshaw 1990). I will first show that the definite article, which is regularly used to introduce CENs, is due to the presence of a possessive construction (Szabolcsi 1981, Kayne 1993, Zribi-Hertz 1998), which legitimizes its presence since first mention.

I will then turn towards the examination of indefinite CENs, which can be well-formed in French (*une inauguration des travaux, une ventilation des locaux*). To account for these structures, I will hypothesize that the use of the indefinite article signals the [+count] character of the CEN, which in turn indicates that the event described by the CEN is presented in the perfective aspect.